

un sueño que cumple medio siglo

El 2008 es el año del 50 aniversario del IMFC. Nuestro Instituto, que nació en 1958 por iniciativa de más de 100 cooperativas de distinta ramas, como intento de resolver los problemas de financiamiento que sufrían los sectores pequeños y medianos de la economía en ese entonces, cumple medio siglo de vida.

El movimiento cooperativo nucleado a su alrededor celebrará con creces este aniversario. El camino recorrido ha dejado innumerables cosechas. Llegamos a esta fecha con la gran satisfacción de seguir construyendo con la coherencia, la convicción y el compromiso que nos ha caracterizado siempre.

Como todos sabemos, el origen y la historia del IMFC trascendió el objetivo concreto de atender las necesidades crediticias de los sectores que no tenían acceso a él: demostró en la práctica que era posible organizarse en forma autónoma y solidaria y gestionar en forma democrática y soberana los ahorros populares. Un sueño y una experiencia que quedó grabada en la cabeza y el corazón de mucha gente: “el dinero de los argentinos, en manos argentinas”. Esta consigna, que nació a fines de los años 50, tiene hoy plena vigencia porque sigue siendo un sueño y una reivindicación popular, acuñada y levantada en la actualidad por el Banco Credicoop.C.L.

Pero, además de este gran sueño, el movimiento cooperativo adherido al IMFC, profundamente comprometido con las necesidades e intereses de los sectores populares, establece vínculos con el conjunto de las organizaciones genuinamente representativas de nuestro pueblo y lucha por mejorar las condiciones de vida y de trabajo de los argentinos.

Se trata de miles de personas, militantes sociales vinculados que trabajan, piensan, viven, crean y recrean en su accionar cotidiano los valores solidarios. Son miles de personas comprometidas en la construcción de un cooperativismo que no se contenta con la satisfacción de las necesidades de un grupo de perso-

nas en particular, sino que va por más: aspira a contribuir a la transformación de la sociedad en un sentido democrático, igualitario y soberano.

Por todo esto, y como una forma de aportar a la celebración de este aniversario, desde la educación cooperativa, publicamos en este número de nuestra Revista un artículo de Daniel Plotinsky, Director del Archivo Histórico del Cooperativismo de Crédito, en el que repasa la trayectoria del Instituto como movimiento social en los diferentes contextos sociopolíticos que tuvo que enfrentar en estos 50 años. Consideramos que su lectura puede resultar de sumo interés tanto para aquellos dirigentes que vivieron toda o parte de esta historia, como para aquellos nuevos dirigentes que se acercan hoy a nuestro movimiento, decididos a formar parte del trabajo cotidiano por la renovación de ese antiguo sueño.

Acompañamos este artículo con un trabajo de la Lic. Rosa Schaposnik que reflexiona desde una perspectiva doctrinaria sobre las diferentes concepciones que coexisten acerca del cooperativismo, a partir de un análisis de documentos, declaraciones, publicaciones y otros materiales pertenecientes a diversas organizaciones del movimiento cooperativo argentino, con el propósito de avanzar sobre el papel del cooperativismo frente a los procesos de integración sudamericana.

Por último, incluimos un artículo del Dr. Pablo Rodofili sobre el sector del cooperativismo de servicios públicos y el dilema que enfrentan ante el congelamiento tarifario. Consideramos, por su solvencia técnica, así como por su valor doctrinario, pertinente acercar a nuestros lectores estas reflexiones, como un aporte para abordar el análisis de una problemática tan compleja.

Esperamos que la publicación de estos materiales constituyan un aporte a la formación permanente que desde nuestra fundación intentamos brindar a los dirigentes, asociados, funcionarios y empleados de las organizaciones de la Economía Social y Solidaria, a fin de contribuir a su fortalecimiento institucional y organizacional.